



COMUNICADO DE PRENSA

Etiopía celebra la Cuarta Conferencia Mundial del Café de la Organización Internacional del Café

Addis Abeba, 8 de marzo de 2016 – La comunidad cafetera de África y de todo el mundo se reunió en la capital de Etiopía para celebrar dos días de interesantes debates en la Cuarta Conferencia Mundial del Café, organizada por el Gobierno de Etiopía.

Los 77 países Miembros de la Organización Internacional del Café (OIC) y más de 900 asistentes, que incluyeron caficultores y representantes de gobiernos, del sector privado y de organismos internacionales, participaron en una serie de debates relacionados con el tema de la Conferencia, “Fomentar la cultura y la diversidad del café”.

El Primer Ministro de Etiopía, Excmo. Sr. Hailemariam Desalegn, inauguró la Conferencia y la Primera Dama de Etiopía, Excma. Sra. Roman Tesfaye, se dirigió al auditorio durante el panel acerca de la igualdad de género en el sector cafetero.

En la ceremonia inaugural el Primer Ministro estuvo acompañado del Excmo. Sr. Erastus Mwencha, Vicepresidente de la Comisión de la Unión Africana; el Excmo. Sr. Teferra Derebew, Ministro de Agricultura y Recursos Naturales de Etiopía; el Excmo. Sr. Wondirad Mandefro, Ministro de Estado del Ministerio de Agricultura y Recursos Naturales de Etiopía y Presidente de la Sesión Inaugural de la Conferencia; la Excma. Sra. Chantal Hebberecht, Jefe de la Delegación de la UE en Etiopía; el Excmo. Sr. Iván Romero-Martínez, Presidente del Consejo Internacional del Café y Embajador de Honduras en el Reino Unido; el Sr. Fred Kawuma, Secretario General de la Organización Interafricana del Café (OIAF); la Sra. Geraldine Fraser-Moleketi, en representación del Presidente del Banco Africano de Desarrollo (BAfD) y Enviada especial en materia de género del BAfD; y el Sr. Hussein Agraw, Presidente de la Junta de la Asociación de Exportadores de Café de Etiopía (ECEA).

Más de 20 oradores de alto nivel de todo el mundo participaron en debates y deliberaciones en torno al tema de la Conferencia y trataron de cuestiones que abarcaron desde la igualdad de género en el sector cafetero hasta la función de la política pública en cuanto a aumentar la productividad en la agricultura. Puede verse la lista completa de paneles, incluidos los nombres de los moderadores y miembros de los paneles, en www.coffee2016.com.

Perspectiva general del mercado de café

El Director Ejecutivo de la OIC, Sr. Robério Oliveira Silva, presentó una perspectiva general del mercado mundial de café a miembros de la prensa durante la Conferencia Mundial del Café en Etiopía. Según los cálculos actuales de la OIC, la producción mundial en el año de cosecha 2015/16

será de 143,4 millones de sacos de 60 kg, un 1,4% más alta que la del año pasado. La producción más baja del Brasil, de 43,2 millones de sacos, se vio compensada por aumentos en las de Viet Nam, Colombia e Indonesia entre otras. En África la producción está aumentando un 6,1% y llegará a 17,1 millones de sacos, lo que representa casi el 12% del total mundial. En Etiopía se calcula actualmente que la producción será de 6,4 millones de sacos, un 3,4% menos que la del año pasado, debido a que la desigualdad de las lluvias tuvo un efecto negativo en la cosecha. Mirando hacia el futuro, al año de cosecha 2016/17, el Organismo Nacional del Brasil a cargo del suministro de alimentos (CONAB) hizo un cálculo inicial de la producción en el país que la sitúa entre 49,1 y 51,9 millones de sacos. Este podría ser un año de cosecha récord del Brasil, más alta que la de 50,8 millones de 2012/13.

Se calcula que el consumo mundial de café en el año civil 2015 fue de 152,1 millones de sacos, lo que representa un aumento frente a los 150,3 millones de 2014. Se calcula que el consumo total en los países importadores fue de 104,9 millones de sacos, y que el de los países exportadores aumentó a una tasa media del 2,1% en los cuatro últimos años hasta llegar a 47,3 millones de sacos.

Estas cifras de producción y consumo sugieren que 2015/16 será otro año de déficit en el mercado de café y que la demanda sobrepasará a la oferta. Esa diferencia se está resolviendo, en especial en los países exportadores, con las existencias acumuladas en años anteriores en que la producción fue más alta.

Los precios del café se estabilizaron recientemente, pero siguen a niveles muy bajos. El promedio del precio indicativo compuesto de la OIC fue en febrero de 111,75 centavos de dólar EE UU por libra, un 0,8% más alto que el del mes anterior, pero menos que el de 141,10 centavos de hace un año. Ese descenso en el mercado de café en los 18 últimos meses se atribuye en su mayor parte a la depreciación continua del real brasileño frente al dólar estadounidense, y a una debilidad más general en los precios mundiales de los productos básicos.

Los niveles de exportación siguieron siendo también fuertes, lo que permitió que los inventarios en los países importadores se repusiesen bien y proporcionó a los tostadores un considerable amortiguador frente a cualquier preocupación relacionada con la oferta a corto plazo. Esto impidió que se mantuviese en los precios una recuperación significativa.

Acercas de la Conferencia Mundial del Café:

Cada cuatro o cinco años la OIC celebra una Conferencia Mundial del Café de alto nivel. Las tres primeras Conferencias han tenido lugar en Londres (Reino Unido) en 2001, Bahía (Brasil) en 2005 y Ciudad de Guatemala (Guatemala) en 2010.

La OIC: *La Organización Internacional del Café (OIC) es una organización intergubernamental creada bajo los auspicios de las Naciones Unidas para prestar servicio a la comunidad cafetera internacional. Establecida en 1963, la OIC es excepcional en cuanto que reúne en su seno a los países productores y consumidores para que intercambien puntos de vista acerca de asuntos cafeteros y las condiciones del mercado, y aborden políticas cafeteras. En los cuatro últimos años civiles, el valor de las exportaciones mundiales de café fue por término medio de más de US\$14 miles de millones. Entre los servicios que facilita la OIC están: información y estadísticas actualizadas; proyectos innovadores encaminados a beneficiar a la economía cafetera mundial; informes sobre el mercado de café y estudios económicos; un programa de mejora de la calidad del café; consultas sobre financiación del sector cafetero; aumento del consumo mediante actividades de desarrollo del mercado; y conferencias y seminarios.*

Contacto:

Vicente Partida III
Oficial de Comunicaciones

Dirección electrónica: partida@ico.org

www.ico.org